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凝心聚力凝心聚力 加快建设国家中心城市加快建设国家中心城市

●赠送 240 分钟通话为省内主叫
国内通话。

●使用 48 元流量王预存 100 元可获赠 10 元/月×10

个月分摊通话费。

●本促销资费仅限内陆地区使用，不包含港澳台地区。广

告

人大代表建言国家中心城市建设

理顺体制 下活“融入郑州”这盘棋

“政府工作报告对去年的工
作总结振奋人心，对存在的问题
直言不讳，对今年工作的部署周
密细致，是一个添动力、加压力、
增实力、聚合力的好报告。”市人
大代表、郑州市财务开发公司总
经理刘树森坦言。

刘树森说，按照北京、天津
等城市的经验，要加快理顺体制

机制，尽快将新郑市、荥阳市、中
牟县变成区，使其尽快融入到郑
州大都市这一“大盘”中来，无论
是前期的规划，还是城市功能提
升，要通盘考虑。政府要设立产
业基金或引导基金，充分发挥其
杠杆作用，促进我市主导产业和
战略性新兴产业加快发展。

刘树森说，目前，我市房地产
和建安税收占比过大，要进一步
优化产业结构，培育先进制造业、
第三产业等优质税源，从而优化
财政收入结构，增强发展的可持
续性和强大后劲；面对严峻的环
境污染形势，“长痛不如短痛”，要
拿出相应资金加大补贴力度，一
次性整改到位，助力美丽郑州建
设；政府要出台导则或细则，宣传
与处罚结合，引导与约束并重，与
征信密切挂钩，促进市民积极提
高自身综合素质，从而提升郑州
国家中心城市的形象。

优化收入结构 增强发展可持续性
——访市人大代表刘树森

“今年的政府工作报告简
洁、朴实，很多新提法不错。”市
人大代表、郑州第 19中学校长
梁寅峰说。

梁寅峰表示，郑州建设国家
中心城市，大力发展教育事业也
很关键。发展教育要注重学校
的内涵发展和学生核心素养的

培养，要关注孩子们的核心素养
和身心健康培养，这才是发展教
育最重要的。郑州的教育要和
国际接轨，要和北京、上海这些
大城市对接，“真正注重学校的内
涵发展和学生核心素养的培养”。

梁寅峰说，这几年郑州城市
发展非常快，教育事业发展更
快，每年都有不少新建改扩建学
校。但有个尴尬情况是，不少人
不愿意从事教育。学校现在缺
老师，尤其男老师更缺，招聘时
男生很少。不少 985院校、211
院校的毕业生不愿意当老师，教
育界称此为“人才盆地现象”。
教育事关国家和民族的未来，这
个问题希望今后能够得到解
决。政府应继续加大对教育方
面的投入，提高教师的职业幸福
感，引领更多更优秀人才从事教
育，且是终身从事教育。

提升教师的职业幸福感
——访市人大代表梁寅峰

“政府工作报告中有两个地
方提到人才引进，但如何引得
来、如何留得住、如何实现人才
引进工作的综合布局，仍需要进
一步深入探讨。”谈起教育和人
才，市人大代表、郑州第二中学
校长王瑞有很多想法，他认为最
迫切的，还是要通过加速推进平

台建设，吸引、留住高端人才。
王瑞说，目前郑州的基础教

育呈现越来越好的发展态势，并
在全国发出了自己的声音。城市
发展中的诸多问题，说到底是人
才问题，人才建设对当前的郑州
尤为迫切。建设国家中心城市这
一战略，对全市各方面工作都提
出了更高标准和要求，推进过程
中首先要解决的就是人才短板。
只有具备了高素质的人才队伍，
城市管理、科技创新等工作才能
更上层楼，国家中心城市建设才
能真正实现高标准、高起点。而
人才的来源主要依靠留住本地人
才、吸引外地优秀人才。

王瑞建议，政府应尽快和国
内外一流教育资源对接、合作，
要在现有引智工程上加速凝聚
高端人才的平台布局，创造引得
来、留得住的人才环境。

推进吸引高端人才的平台建设
——访市人大代表王瑞

“加快区域医疗中心建设，
推动分级诊疗，促进优质资源下
沉。”市人大代表，郑州大学第一
附属医院神经外科主任、医疗市
场部主任刘献志说，政府工作报
告中涉及医疗卫生有关的内容，
自己都很关心。

他说，从医疗工作者的角
度，我们思考的是如何实现医

疗卫生事业的发展提升，从而
与国家中心城市的内涵相配
套。政府工作报告中提到的分
级诊疗，我有很多想法。推动
三级分级诊疗，建议政府采取
分片包干的方法，通过让优质
医疗资源和基层医疗单位结对
子，提升基层医院的诊疗水平，
实现患者分流，也减轻省级医
院的就诊压力，促进医疗事业
健康发展。

“进一步增强郑州的医疗保
障能力，不仅是城市发展的软实
力，也是事关市民健康的民生大
事。”刘献志说，各行各业的发
展，都是为了人民生活得更好，
而健康的体魄是幸福生活的基
础。在新的发展起点面前，建议
政府能更高起点谋划医疗服务
事业，让郑州国家中心城市的品
位在医疗健康事业上得以充分
体现。

医疗事业是民生也是城市软实力
——访市人大代表刘献志


